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□晚报记者 裴蕾 实习生 柴琳琳

昨日，省政府办公厅印发“关于进一步加
强节约粮食反对浪费工作的实施意见”，倡导
要在全社会形成勤俭节约、反对浪费粮食的良
好风尚。

省政府提出：各地、各部门必须一手抓粮
食生产，稳定和提高粮食产量，保障粮食供
给；一手抓粮食节约，切实做好节约粮食、反
对浪费工作，提高粮食综合利用率，抑制不合

理需求，在全社会形成勤俭节约、反对浪费的
良好风尚。

意见要求，商务部门要抓紧制定完善我省
餐饮业发展规划，进一步开展多种形式的社会
倡议活动，大力宣传绿色消费、适度消费、健康
用餐的科学消费理念，引导和督促广大餐饮企
业切实做好加工、经营、消费等环节的节约粮食
和资源综合利用工作。

各单位要加强对机关食堂的管理，切实抓
好节约粮食、反对浪费工作。加强就餐管理,在

餐厅明显位置摆放和张贴提示牌和宣传画,提
醒用餐人员适量选购、避免浪费，对大量倾倒剩
菜剩饭的行为提出批评。

教育部门将抓紧制订出台《河南省高校学
生食堂服务标准》和《河南省高校学生文明用餐
规范》，在学校树立文明用餐风气，引导学生科
学消费、合理消费、文明消费；在高校集中城市
开展建立高校学生食堂主食加工配送中心试点
工作；将节约粮食作为重要指标列入学生食堂
标准化评估体系。

各级行政机关特别是领导干部要切实发挥
表率作用,带头做好节约粮食、反对浪费工
作。规范接待范围和费用管理，严禁用公款大
吃大喝。严格执行公务接待定点用餐制度,日
常用餐多采用自助餐方式。公务接待一般不
安排宴请。

财政部门要尽快制订《河南省省直机关事
业单位公务接待费管理办法》。通过公开招标
方式确定省级公务会议接待定点单位,严格制
定会议及用餐标准并监督执行。

□晚报记者 马燕/文 周甬/图

昨天，金水路经三路交叉口，两棵高约
5米的大法桐被人泼了不明液体（如图）。

金水绿化队的尚涛说：“我们只能采取
用清水稀释的办法，冲刷掉不明液体，等待
法桐复原的奇迹。”

还是昨天，经三路丰产路交叉口向南
100米路西，14棵树龄 10年的国槐也莫名
被人“砍头”。

市园林局绿化处的工作人员拜托市
民，如果您身边有毁树的行为，请拨打市绿
化处 24小时值班电话 67976012举报。核
实后，对线索提供者会有一定的奖励。

郑州早餐工程年内将遍地开花
昨日，记者从省政府获悉，省政府已经做出决定，今年将在包括郑州市在内的7个省辖市全

面实施放心早餐工程，在其余11个省辖市开展试点工作。
省政府提出的目标是，要力争用3年时间在全省重点建设50个主食加工配送中心，重点培育

20家早餐工程龙头企业，各类早餐连锁经营服务网点达到1.5万个。

金水区最快本周内推试点
“最快本周内，我们金水区就要开始试点早餐工程了。”昨日，金水区商务局一名工作人员说。
据悉，此次试点工作，将首先选择金水区的两个办事处。而供应放心早餐的企业，也将由金

水区来定。

试点早餐车正在减少
那么目前正在运行中的郑州早餐工程境况如何？
昨日，记者调查发现，原本计划在试点一个月后再全面铺开的早餐工程，时隔7个多月后不

但没有铺开，反而已经开始出现了萎缩的趋势。
民生早餐公司和喜世华天两家在二七区试水早餐工程。两家早餐公司证实，运行半年多

来，早餐车确实在逐渐减少，从开始的 50多辆到目前的 37辆，郑州民生早餐公司的早餐车少了
近 1/3；喜世华天早餐公司的早餐点也从开始的70多个减到了目前的34个。

年内扶持4家早餐龙头
“今年，郑州将全面实施放心早餐工程，具体工作将由各区组织推开。”昨日，市商务局有关

负责人说。
“目前，郑州已经建成并投入运营的早餐企业有两家，年内，我们计划还将验收两家大型早餐

经营龙头企业加工配送中心。4家早餐企业，预计将可以满足我市早餐工程的需要。”
该负责人表示，根据市政府要求，我市的早餐工程，将逐步形成以早餐经营龙头企业为骨干，

以一批规范化的早餐经营门店为示范，多业态发展早餐经营的格局。

在各自为政前提下，早餐工程仍难以推动
目前，我市的早餐工程由于都是由各区自行推动开展，所以，难免有“各自为政”之嫌。
省商业经济学会秘书长宋向清曾表示，作为民生工程，郑州市的早餐工程已经是第五次

了，如果没有一个强有力的主导力量，还是条块管理，各区管各区，各局管各局，肯定还是很
难推动。

而市商务局有关负责人在回答这个问题时表示，出现这种情况，是因为各区都在试点中。事
实上，根据市政府的规定，早餐工程正式实施后，早餐龙头企业在全市范围内都可以经营，不会再
受到区域的限制。

省政府倡导节约粮食反对浪费
公务接待一般不安排宴请

经三路16棵大树遭黑手

“听说郑州市早已经推行了放心早餐工程，我家住在金水区，为何
从来没有见过政府的放心早餐车？”昨日，家住岗杜北街的市民马女士
反映。

昨日，记者了解到，今年起，郑州将在试点的基础上全面实施早餐
工程，而金水区早餐工程最快本周内推试点。 晚报记者 裴蕾 辛晓青


